



Debate. AMLO niega que haya territorios controlados por el narco y llama "buena persona" a Blinken; dice apoyar las inversiones de EU, pero acusa a la minera Vulcan de "ecocidio" en QR EQUIPO MILENIO, CIUDAD DE MÉXICO, PÁGS. 4 Y 5

# “Principales amenazas globales”, cárteles de Jalisco y Sinaloa: DEA

## Lucha contra el crimen organizado

### Operaciones extranjeras

El informe de la DEA revela que la agencia tiene 93 oficinas en 69 países, de las cuales 11 están en México



#### OPERACIONES EXITOSAS



Iván Reyes Arzate



Ex comandante de la PF



Arresto: 24.08.2020, Nueva York



Cargos: Obstrucción de la justicia, conspiración, tráfico de cocaína.



Juan Gerardo Treviño Chávez



Líder del cártel del Noeste



Arresto: 15.03.2022, San Diego



Cargos: Narcotráfico y tráfico de armas



Rafael Caro Quintero



Fundador del cártel de Guadalajara



Arresto: 15.07.2022, Sinaloa



Cargos: Secuestro y asesinato del agente de la DEA Enrique Kiki Casanueva en 1985.

FUENTE: DEA - GRAFICO: Mónica Buter

### Alzan la voz. Jornada contra la muerte y el acoso



# “Principales amenazas globales”, cárteles de Jalisco y Sinaloa: DEA

Debate. Informe señala que causan “daños catastróficos”; AMLO niega que haya territorios controlados por el narcotráfico y califica a Blinken de “buena persona”

EQUIPO MILENIO  
CIUDAD DE MÉXICO

La DEA señaló que los cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación son las principales amenazas globales “para la salud y las comunidades” de EU, “causando daños catastróficos” de todo el país por traficar con fentanilo y metanfetamina. Además, la Agencia Antidrogas de Estados Unidos afirmó que

esos grupos del crimen operan en al menos 40 países.

La agencia recordó que desde septiembre creó una unidad dedicada exclusivamente a perseguir y desmantelar los esfuerzos de esas dos organizaciones transnacionales para traficar las sustancias ilegales a EU.

“La DEA ha identificado a los cárteles de Sinaloa y Jalisco como las principales amenazas glo-

bales contra Estados Unidos en la actualidad y ha creado equipos para contrarrestar las amenazas y que se enfocan en estos dos cárteles”, señala en el Informe de las Operaciones Extranjeras de la agencia, el primero que elabora en sus 50 años de existencia.

“Los cárteles de Sinaloa y Jalisco están operando en más de 40 países alrededor del mundo y traficando fentanilo y metanfeta-

mina, que están causando daños catastróficos en comunidades de todo Estados Unidos”, señala.

La DEA ubica entre sus más recientes acciones relevantes la creación de un equipo para enfrentar la amenaza de los cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación enfocado en las redes responsables de la importación de fentanilo y metanfetaminas, que inició sus labores el 19 de sep-

tiembre pasado y utiliza métodos y herramientas para explotar información con nuevas aplicaciones que eficiente la búsqueda y el análisis de datos.

Al presentar las recomendaciones de los expertos para mejorar su desempeño, la DEA admitió que sus esfuerzos internacionales se complican por el hecho de que las redes del crimen organizado transnacional tienen su base en países con corrupción persistente y un “inadecuado estado de derecho”.

También la DEA destaca en su informe que ha contribuido al éxito de operaciones para desmantelar las redes del crimen organizado transnacional, así como arrestar y extraditar a los líderes de los cárteles para presentarlos ante la justicia estadounidense.

En el documento, a cargo de su exadministrador Jack Lawn y del ex fiscal Boyd Johnson, se destaca que las divisiones en el extranjero enfrentan riesgos muy altos vinculados a su actividad como la corrupción de los agentes oficiales gubernamentales en los países donde tienen presencia, como en México, Honduras, Colombia y Haití, donde incluso se ha comprometido la información de inteligencia y han muerto civiles.



- 1 Entierro de Sandra Daniela Paredes, asesinada en Celaya. REUTERS
- 2 Denuncias en la Universidad Veracruzana por acoso sexual. CUARTOSCURO
- 3 Exposición sobre desaparecidos, Centro Cultural Universitario Tlatelolco. EFE

Entre esos casos se menciona al del mexicano Iván Reyes Arzate, quien coordinaba la unidad especial de la DEA, que se declaró culpable de obstruir a la justicia y a las investigaciones de la propia agencia e incluso de conspirar para enviar cocaína a EU.

El texto también destaca la participación de la DEA en éxitos como la más reciente detención de Rafael Caro Quintero, bajo el cargo del asesinato de su agente Enrique Camarena, que está en espera de su extradición; así como de la captura de Gerardo Treviño Chávez, quien era líder del cártel del Noreste.

#### "Hubo ecocidio"

El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió al secretario de Estado, Anthony Blinken, al asegurar que es falso que haya regiones de México controladas por el crimen, como lo aseguró el demócrata en una audiencia con senadores de EU.

En la conferencia mañanera, consideró que el debate sobre México es parte de una campaña anticipada por las elecciones presidenciales de EU que se van a llevar a cabo el próximo año.

Además, suavizó su discurs

so contra Blinken al afirmar que "entiendo lo del señor Blinken, es buena persona, pero él tiene que hacer su trabajo y yo debo cumplir con mi responsabilidad".

"Tengo entendido que hubo un republicano que le planteó al señor Blinken si en México dominaban los narcos, él estaba informando de la cooperación que hay en los gobiernos, a él le consta que estamos trabajando de manera coordinada, pero lo interrumpió y entonces tuvo que decir que 'sí, lamentablemente había regiones en México dominadas por el narco'; eso es falso, no es cierto", expresó.

El Presidente hacía referencia a la audiencia del martes en el subcomité del Comité de Asignaciones del Senado de EU, donde fue cuestionado Blinken.

"No hay ningún lugar del territorio nacional en donde no haya presencia de la autoridad, le puedo decir al señor Blinken (...) de que constantemente estamos destruyendo laboratorios clan-

La agencia afirmó que esos grupos delincuenciales operan en 40 países

destinos en Sinaloa, en Sonora, en todos lados", apuntó.

También el Presidente aseguró que su gobierno no busca ahuyentar la inversión extranjera ni está en contra de las empresas estadounidenses; sin embargo, consideró necesario que el Departamento de Estado sepa que Vulcan Materials cometió ecocidio y destruyó parte del territorio del Caribe mexicano.

Luego de que Blinken saliera en defensa de la minera, el mandatario consideró como una posibilidad que el jefe de la diplomacia estadounidense no tenga la información completa y sugirió a la embajada de ese país le comparta las pruebas del daño ocasionado.

"Sería bueno que supiera que esa empresa, Vulcan, en complicidad con las anteriores autoridades mexicanas destruyó nuestro territorio llevando a cabo un ecocidio. Entonces, no es que estemos en contra de las empresas estadounidenses, no es que tengamos como propósito ahuyentar la inversión extranjera, es que no podemos aceptar (esa acción contra el ambiente) porque estaríamos traicionando al pueblo de México", subrayó.

Pese a las diferencias, descartó una fractura en la relación con EU porque en "naciones libres, independientes y soberanas hay debate y pueden existir desacuerdos".

Consideró el Presidente que la defensa a la minera por parte de senadores estadounidenses se debe a que pueden tener intereses, ya que en ese país se permite que las empresas financien campañas electorales. ■